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会   長   大岩雅典 
直前会長   大岩雅典 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部メネット主査   上野恭男 

「相容れない思い」 
会長 大岩雅典 

デジタル社会への加速が進んでいます。相容れないものとして

嫌悪を感じておられる方も少なくないと思います。 

やたらと聞き慣れないカタカナ語が出てきたり、今時そんなこと

も知らないのかと若いスタッフにしたり顔でお説教受けているよ

うな感覚になったり、機械の前で悪戦苦闘の末挫折を繰り返

したり、別になくても生活には何も困らないのにまるで義務で

あるかのように追い立てられ、気分の悪くなることばかりです。 

片やデジタル促進を考える方たちは、新しいＴＯＯＬがあるのだ

から使った方が得なのに何を意地張って拒絶するのか。またど

うしたらわかってもらえるのかと日々考えています。 

新しいＴＯＯＬが世に出てくるたびに、繰り返される双方の相

容れない思いは、今も昔も変わりません。 

それらを融和させるにはどのような手立てがあるのでしょうか。 

それは、このデジタル移行の過渡期、双方がアイデアを出し合

って前進できるよう工夫して取り組むことが必要だと思います。 

一度扉を開けて入ってきてくだされば理解しあえると想像でき

ます。ですが、事は慎重にやらなければ、相互反発が増大し

取り返しのつかない分断や崩壊が起こりかねません。 

過渡期には悩ましい問題ですが、事例をひとつずつ解決して

いきながら、他人に対する尊敬と感謝の気持ちを忘れず、問

題に立ち向かっていくことが重要だと思います。 

 

             ９月例会(ZOOM)集計 

第 1 例会出席 
メンバー  １２名 
ビジター    名 
ゲスト     名 
メネット     名 
コメット      名 
合計    １２名 

例会出席率 
出席者    １２名 
メイクアップ   名 
合計     名 
在籍者    名 
（内広義会員１名） 
出席率    ％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
     円 
累計  1,000 円 

主   題 

国際協会会長  Kim Sang-Chae(Korea) 
“Y’s Men with the World” 「世界とともにワイズメン」 

 
アジア太平洋地域会長 大野 勉（神戸ポートクラブ） 

“Make a difference beyond the 100th” 
「100 年を越えて変革しよう」 スローガン：「健康第一！」 

 
西日本区理事  新山兼司（京都トップス） 

“Challenges for the future” 未来への挑戦 
 
六甲部部長   大野智恵（神戸ポートクラブ） 
    寄り添い、分かち合い〜『三方よしで、みんな笑顔』 
Snuggle up and share with you  “Smile on each side” 

 
芦屋クラブ会長   大岩雅典 
   ワイズメン相互の知識理念の共有 

 

今月の聖句 
わたしは道であり、真理であり、命である。わたしを通らなけ 

れば、だれも父のもとに行くことができない。                                 

＜ヨハネ福音書 １４：６＞ 

“To acknow ledge  t he d u ty  t ha t  accompan i es  every  r ig h t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  t he  I n ter na t i o na l  Assoc ia t i o n  of  Y ’s Men ’s  C ｌｕｂ

ｓ  

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 
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10 月第１例会 
と き： ２０２１年 10 月 20 日（水) 18：00～20：00 
ところ： ホテル竹園芦屋 飛鳥の間 
会費： ３，３００円 
司会： 柏原佳子ワイズ 
  
１．開会点鐘  大岩雅典会長 
２．クラブソング  斉唱 一同 
３．聖書朗読  羽太英樹ワイズ 
４．ゲスト・ビジター紹介 柏原佳子ワイズ 
５．みどり基金贈呈  大岩雅典会長 
６．食前感謝  五十嵐政二ワイズ 
７．会食・歓談 
８．神戸ＹＭＣＡ報告 井上真二総主事  
９．ゲストスピーチ   前島宗甫（まえじま むねとし）氏  

    『 ファイターズとともに 』 
10．事務報告  大岩雅典会長 
  各事業委員報告 クラブ事業委員 
11．ＹＭＣＡ報告  坂本孝司担当主事 
12．ニコニコ報告  坂東幸子 
13．誕生日祝い  大岩雅典会長 
     五十嵐政二ワイズ ４月～10 月誕生日の皆様 
14．閉会点鐘  大岩雅典会長 

 



８月第１例会報告 

日時： ９月１５日（水）１９：００～２１：００ 

場所： 自宅（ＺＯＯＭ例会） 

出席者：大岩会長、上野、柏原、桑野、島田、菅原、中山、

羽太、浜瀬、板東、福原（各ワイズ）＆坂本担当

主事 

9 月も ZOOM 例会として開催され、上野の司会で会は始ま

りました。 

大岩会長の開会点鍾、ワイズソングは 1 番のみ、羽太ワイズ

の聖書朗読と解説があり、菅原ワイズの食前感謝を終え会

食タイムとなりました。中山ワイズは六甲縦走弁当を芦屋駅

淡路屋で購入されて美味しそうです。 

食事タイムを利用してのレクチュアーがありました。今回は、コ

ロナの異変株などでワクチンの 3 回接種などの現況を福原ワ

イズにお話し願いました。薬局で薬剤師としての働きを通して

新しい風を入れて頂きました。 

さて、食事タイムの後の卓話は、メンバーズスピーチを濵瀬ワイ

ズにお願いしました。演題は「フランスの美しい村」です。 

濵瀬ワイズは日航のスチュアーデス OB として、その経験を生

かしたフランスの楽しい旅の話をされました。 

ご自身が描かれた素敵な村のデッサンを

画面に出されてのお話、思わず引き込ま

れてしまいそうな楽しい旅の話でした。 

「フランスの最も美しい村」は組織され次

のような条件があります。 

１．人口が 2,000 人以下であること。 

２．史跡建造物に指定されている建物が

あること。 

３．村の外観は調和がとれていること。 

４．電柱がなく、花や植物などが美化されている。 

そして、旅は個人で行くととても安価で、レンタ

カー、プチホテルなどを利用すればなんと 15 万

円くらいで 1 週間の

旅が楽しめると語り

ます。 

思わず今度つれてってくださいと声

がかかりました。 

今回は ZOOM で

の例会でしたので、万全ではないお話でした

が、第 2 弾、第３弾と濵瀬ワイズのお話を聞

きたいとの声が上がりました。 

卓話の後は、8 月第 2 例会議事録承認、フ

ァンド事業委員報告、YMCA 報告がありました。誕生日祝い

はなしで、大岩会長の閉会点鐘で終了しました。  

                             上野恭男 

六甲部部会報告 

25 日（土）午後 2 時より六甲部会が zoom で開催された。

六甲部以外からも多くの参加があり総勢 130 名を超す盛会

となった。 

軽快な司会は水野書記、バナーと会長を付した 8 クラブが紹

介され、ワイズソング、聖書朗読とお祈りは丹羽チャプレンと進

んだ。来賓挨拶は井上総主事、寄付への感謝が述べられた。

さらに新山西日本区理事の挨拶があり、六甲部事業主査

の報告が続いた。 

本日の講話は小池陽人須磨寺

副住職、テーマは「おもてなしの極

意」、若く清々しい内容豊かな講

話であった。大学では地域コミュニ

ティの創造を研究され、仏門に入

られてもワイズの奉仕に通ずる利

他の精神の重要性と経験が説

得力をもって語られた。利他は、

よく聴く、独善にならない、見返りを求めない施し、と述べられ

た。遍路で経験したこと、檀家との出会いの事例を披歴され、

目に見えないものの大切さを語られ、「役に立つ」ことの内容

を深められた。河合隼雄にまつわるエピソードを面白く紹介さ

れ印象的な講話を終えられた。 

暫し休憩の後は交流会、Let’s フラのもとお馴染みのダンスと

演奏が披露されて雰囲気を盛り上げた。その後数名ごとの自

由交流、15 分経つときっちり強制的に全体会場に戻る IT の

威力を感じ、山田実行委員長と大野部長による御礼と閉

会点鐘をもって無事終了した。           島田 恒 

 

六甲部部会「三方よしで、みんな笑顔」 リモートではありまし

たが楽しい部会でした。 

由緒ある須磨寺の若い副住職 小池陽人師の説法はいい

企画でしたね。 

仏教もキリスト教も相通じるところがあると感じるお話しでした。 

最近また話題の親鸞の「歎異抄」に関連して「聖書と歎異抄」

（東京書籍）小説家五木寛之とカトリック神父本田哲郎の

対談集を読んだ直後でもあったので・・・ 

小池陽人師の説話の最後の方で出て来た「笑いを誘う”こと

ば”」 笑いました！人生相談？ （ＪＲの駅で乗客と駅員さ

んのやりとりのような・・・） 

乗客：  「わたし、天国まで行きたいんですけど・・・」 

駅員：  「のぞみはありませんが、ひかりはありますよ。  

あっ！こだまが帰ってきました。」  羽太英樹  

宝塚クラブ ZOOM（ハイブリッド）例会 

９月８日（水）宝塚クラブハイブリッド例会に参加しました。 

９月６日（月）に開催されたデジタル小委員会からの流れで、

宝塚クラブ石田ワイズのお誘いでした。 

ハイブリッドで行われたこの例会、会場参加とオンライン参加

合計２６名、牧師からのイスラエル紀行の報告会という形で

開催され、とても興味を引く内容でした。 

私も大変面白い内容に心を惹かれＰＣ画面に没入、まるで

イスラエル旅行を楽しんだかのようなエキサイティングする感覚

になり改めて、ＺＯＯＭの便利さを認識いたしました。 

ですが、問題点も見え隠れし、ＺＯＯＭ配信のハードルの高さ

に皆さん一応に苦心されているのだなあと、認識を新たにいた

しました。                        大岩雅典 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

魅せられて Ⅸ 

◆【家飲み】が当たり前になった今日この頃。見たいテレビも今夜は特になく…。その様な日があれば食後に【部屋のライトを

ほんの少し暗くして】【ウイスキー】をこんな飲み方では如何でしょうか。◆食事と一緒に飲む【晩酌】が通常になっているでしょう

が今夜は食後にジャズを聴きながらゆったりした気分で【バーボン・ウイスキー】を。◆今は現存しないが大阪市北区大淀町に

【ABC・朝日放送】と【ホテル・プラザ】が並んで建っていた。(シンフォニーホールは残っている)その界隈にひっそりと佇む、気軽に

ジャズレコードのリクエストが出来る小さなジャズ・バーがあった。二人並んで上がれない程狭く、急勾配の、飾り気の無いお洒

落な【白い階段】が懐かしい。そしてそこで飲んだ【バーボンのオンザ・ロック】の記憶が浮かんで来る。◆リクエストした大好きな 

 
 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

レコード【ジョン・コルトレーン】の甘い音色のアルトサックスと【ジョニー・ハートマン】(黒人男性歌

手)のこれ又、甘くてセクシーなバリトンのボーカルとの掛け合いが…。その曲はフランク・シナトラ

の愛唱歌でもある【my-one-and-only-love(私の唯ひとつの恋)】をうっとりして聴いていた。◆

さて用意して頂いた【バーボンウイスキー】(銘柄は多々あり、お好みもありますが)をやや小振り

の【冷やしたロックグラス】の口径に適応したコンビニアイス(ひと手間おかけ下さい。) の欠片を 
入れ、お好みの量のバーボンを【静かに心を込めて】ゆっくり氷の上から

注いであげて下さい。『ハイ！これで【バーボンのオンザロック】の出来上

がり！』ゆっくり漂う【あの独特な香味】が氷が溶けて行く速度に合わせ

て変わる楽しみを……。これぞ真髄！◆ハスキーボイスの伝説的女性 
【ビリー・ホリデイ】のブルース【I'm-a-fool-to-want-you(恋は愚かと言うけれど)】◆前述【コルトレーン&

ハートマン】の【my-one-and-only-love】等を聴きながら『自分らしさを取り戻す【魅せられた】ひととき』

は如何でしょうか……】★『近頃はインターネットで【歌手・曲名】で検索すれば直ぐさまユーチューブでも

ヘッドフォンでもスピーカーでも聴けるとのことです。』。■尚【フランク・シナトラ】が唄う【BEWITCHED (ビー

ウイッチド・魅せられて)】もムード溢れるバラードです。★【実はこのコーナーのタイトル名だったのです。】       

 
以下は大阪泉北クラブ 飯沼 眞ワイズより柏原・桑野宛に送られてきたメールです。 
 
コロナ禍でワイズの皆様となかなかお会いできませんが、いかがお過ごしでしょうか。 

私の所属しています高石教会に、いつも礼拝出席されています前島宗甫牧師(教団には

引退届は出していないので教団的身分は教会に所属しない現役牧師)から、この度、芦

屋クラブ例会で講話の依頼があったとのことで、ワイズとは何か簡単に説明しておきまし

た。アメリカンフットボールの話をする予定とのことです。 

前島宗甫牧師は、教団の教会牧師を経て、日本基督教団をはじめとして日本国内の

キリスト教会教派・教団の連合協議会であるＮＣＣ(日本キリスト教協議会)の総幹事を

長らく務められ、その後に関西学院大学神学部教授を勤められました。関西学院大学

神学部教授時代から関西学院大学アメリカンフットボール部ファイターズ顧問として、退

職後も今年３月迄続けられました。８０歳台ですが公式戦全試合に帯同され、試合前

の前島宗甫牧師のお祈りの後に関西学院大学アメリカンフットボール部ファイターズのプレイ

開始です。試合のある日は、礼拝欠席です。現在は高石市に在住です。 

高校時代のエピソードで、堺市内にある大阪府立三国丘高校で野球部に在籍され、隣

の部室がサッカー部で、川淵三郎さん(元日本サッカー協会会長、初代Ｊリーグチェアマ

ン、高石市出身で中学校まで野球部在籍）から、三国丘高校で全国大会に出れる可

能性があるのは野球部よりもサッカー部やでと勧誘されたとのことです。 

よろしくお願いいたします。                    大阪泉北クラブ 飯沼 眞 
 
大阪泉北クラブ 飯沼 眞さま 

お久しぶりでございます。 

礼拝とゴルフくらいですが、コロナ禍においてもなんとか元気に日々感謝のもと過ごしております。 

長らくＺＯＯＭ例会でしたが、幸いにも１０月は、リアル例会を開くことが決まりました。 

そのゲストスピーカーに、前島宗甫牧師をクラブメンバー島田 恒ワイズから紹介いただい

たのですが、なんて素晴らしい事でしょう！飯沼さまのお知り合いとは！ 

アメリカンフットボールの卓話であれば少し、勉強しておかなければと思います。 

又、「ワイズとは」をご説明いただき感謝です。 

解除にはなりましたが、Ｈ竹園芦屋の広い部屋で８人かけテーブルに４人、検温、マスク、

消毒を守り万全の対策の元に例会を持ちます。良くお知らせくださいました。 

又、お会い出来る日を楽しみに致しております。有り難うございました。 

芦屋クラブ書記 柏原佳子 

 

スピーカー プロフィール 

前島宗甫（まえじま むねとし）氏 
 
関西学院大学神学部名誉教

授・牧師、フィリピンはじめ途上

国の貧しい人に貢献歴が長い。  

初めて北朝鮮へ行ってキリスト

教交流をした 3 人の一人。 

性格豪快、明るい。若々しい。 

アメリカンフットボール顧問（今

年退任） 

ファイターズは、試合前円陣を

組んで前島先生のメッセージを

聞き、次に監督の注意事項を

聞き、キャプテンのメッセージを

経て歓声を上げてグラウンドに

出ていく。 

島田は親しい交流があり、王

子でのアメフト観戦のあと、グラ

ウンドに降りて行って選評を聞

くのが楽しみだった。  

島田 恒 

篠坂幸彦 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月第２例会報告（抄） 

日時： ２０２１年９月２２日（水） 

１８：10～ブリテン編集会議  

１８：30～20：30 第２例会 

場所： 芦屋市民センター２０5 号室 

出席者： 大岩会長・上野・柏原・桑野・島田・羽太・福原 

板東（各ワイズ）・坂本担当主事 

議事・報告 

◆第１例会について 

・１１月１７日（水） 

エンターテーナー 昭和歌謡 塚原しじみさん 

状況を見てゲストの参加も考慮する 

・１２月２２日（第４水） 芦屋クラブクリスマス祝会 

 クリスマス実行委員会で検討 

☆２０２２年以降の例会スピーカー・エンタテイナー等検討 

◆六甲部部長通信記載事項は会長に一任 

◆９月２５日（土）ＺＯＯＭ開催での六甲部部会参加者 

大岩会長、上野、柏原、桑野、島田、羽太、（各ワイズ） 

◆今後の例会は基本的に竹園で行い、ハイブリッド例会開

催も状況に合わせて行う。ホテル竹園との連絡をし、本来

の例会の姿にする努力をする  

◆芦屋クラブ内の維持会員は、３～４名増、残る４名は個 

別に働きかける 

六甲部の会員がＹMCA の維持会員になるように、柏原ワ

イズが監事として六甲部大野部長に提言をした結果、全

員が維持会員になるよう大野部長が前向きな検討を図る

と返答があった 

◆会計報告 羽太会計より説明され承認 

◆YMCA 報告  坂本担当主事 

・夏キャンプは徐々に人数が増え、冬のスキーキャンプへ 

・井上総主事が１０月から六甲部各クラブを訪問 

◆西日本区からの要請  

「メールの伝達状況に対するアンケート」の回答 

会員１０名以上がメール配信を見ている事を基に、柏原 

書記が提出する（１０月５日〆） 

◆六甲部 Y サ委員会委報告 Y サ福原ワイズ 

１１月２３日（火・祝）チャリティランに代りウォーキング等の

提案があったことを報告        

                         書記 柏原佳子 

 

 
 
■神戸 YMCA 学院専門学校 ホテル学科実習報告会 

去る 9 月 16 日に、神戸聖愛教会を会場に、7 月中旬から 6

週間のホテル実習についての報告会を実施しました。 

学生たちは、模

造紙やパワーポイ

ントを使って、その

実習の成果や感

想を発表しました。 

初実習だった 1

年生は、発表の

姿や言葉から力強さを感じ、自信が身についたこと伺えました。

2 年生は、1 年次

の経験を生かすこ

との出来た実習と

なりました。このよう

なコロナ禍の厳し

い状況下におい

て、学生たちの経

験の場を積み上げてる貴重な機会を与えてくださった各ホテ

ル、施設の方々に心から感謝申し上げます。 
 
■□国際ロータリー第 2680 地区ローターアクトによる 

学生支援について 

国際ロータリー第 2680 地区ローターアクト様による第 1 回地

区奉仕プロジェクトをオンラインで開

催され、『コロナ禍における留学生の

現状』というテーマで卓話させて頂き

ました。（担当：坂本） 

そして、多くの方々にご協力をいただ

きまして、この度、留学生への支援

金をいただきました。 

この度ご支援いただい

た支援金は、学生たち

のニーズを確認しなが

ら、食料や生活物資

の支援に使わせていた

だきます。 

また、冬、そして春にも

交流活動の可能性を

模索中です。お支えに心より感謝申し上げます。 

国際ロータリー第 2680 地区ローターアクト 

Facebook：https://www.facebook.com/2680rac/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

聖句 読み解き 

イエスは最後の晩餐の席で弟子たちを前に、弟子の一人

ユダの裏切りを予告され、弟子たちは大混乱する。そこで

イエスは言われる「心を騒がせるな。神を信じなさい。そして

わたしをも信じなさい。わたしの父の家には住むところがたく

さんある。もしなければ、あなたがたのために場所を用意し

に行く。そして準備が整ったなら、戻って来てわたしのもとに

迎える」 これは再臨の予告である。理解できない弟子た

ちに「わたしは道であり、真理であり、命である。わたしを通

らなければ、だれも父のもとに行くことができない。」とイエス

は語る。天の父のもとへ一本の真っすぐな道が通じている。

この一本の道こそイエスである。これをたどって行くと父のも

とに達することが出来るという。十字架の死をもって天国へ

の道が切り拓かれた。これが福音書が一番に伝えたいこと。 

 

YMCA ニュース 
 

編集後記： ◆ここ何ヶ月間、印刷したブリテンを皆様にお

届け出来ませんでした。１０月は久しぶりにホテル竹園芦屋

での例会です。どうぞブリテンをお手にとってください。デジタ

ル化は今後必須ではありますが、紙のぬくもりは捨てがたい

です。◆今月のゲストスピーチは「アメリカンフットボール・ファ

イターズ」のお話です。日本ではあまり馴染みのないスポー

ツですが、「俄ラグビーファン」に続いて「俄アメフトファン」にな

りそうです。◆緊急事態宣言解除で、皆ソロリソロリと活動

開始です。ワイズ世代はワクチン接種済み、十分気をつけ

てお互いワイズライフを楽しみたいですね。    桑野友子 

 

 

https://www.facebook.com/2680rac/

